

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE VITORNACION

En la Real Academia Cordobesa.



La comisión de profesores extranjeros, entre los que se cuentan, los señores Kosson, de Hamburgo, y Cart, de la Sorbona, acompañados por varios académicos cordobeses, en la biblioteca de la Real Academia.

Beban siempre Fino "LA RIVA"

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 **BANQUEROS** TELEFONO. N.º 34.-CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

"La Unión," y "El Fénix Español,"

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



CAPITAL SOCIAL. 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado. FUNDADA EN 1864

Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

GRAN TEATRO

Ideal Cinema

Teléfono 6-2-0

Funciones para hoy lunes 5 de Noviembre de 1928.

A las seis y media de la tarde y a las diez de la noche, Cinematógrafo.—Estreno de la 1.ª y 2.ª partes de la 4.ª jornada de la serie francesa en 4 jornadas, Los Naufragos del Aire, por Harry Piel.—Estreno Magazine Metro Goldwyn, interesante revista en una parte.—Estreno Paramount: La mano de Dios, en 6 partes, bellísima comedia. Es un Film Paramount.—Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20.

En sección de la tarde habrá medias entradas para niños menores de diez años, a 0'10. NOTA.—Mañana martes, gran acontecimiento—Sonoro Cinematográfico GINEFÓN. Películas habladas y musicales. La suprema maravilla del siglo XX.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA
Teléfono, 7-4 1.

Funciones para hoy lunes 5 de Noviembre.

A las seis y media de la tarde y diez noche.—Programa.—1.º Estreno de la película en una parte Amor por teléfono.—2.º Estreno de la divertida película en dos partes, titulada Los porteros.—3.º Estreno de la super-producción FOX, en seis partes, La Reina de Nueva York.—Precios: Butaca, 1 peseta; Gradas, 0'20.

Mañana martes concierto de cante flamenco, reñida competencia entre Manuel Vallejo y El Cojo de Málaga y seis artistas más.

TEATRO CERVANTES

Instalado en el barrio de San Lorenzo.
COMPANIA ENGUIDANOS

A las diez en punto.—La hermosa comedia titulada Los cuatro caminos.—Precios Butaca, 1 peseta; Gradas, 0'30.

A las seis y media, cine popular. Final de la serie Hilos de Acero.—Mañana Marianela.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 5 de Noviembre.

En venticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre . . . 22'00
a la sombra . . . 17'00
mínima . . . 7'20
media . . . 12'10

Oscilación . . . 9'80
Agua de lluvia en milímetros . . . 1'20
Agua evaporada en milímetros . . . 1'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0' . . . 714'90
Temperatura a la sombra . . . 8'20
de termómetro hmd.º . . . 7'60
Tensión del vapor . . . 7'40
Humedad relativa . . . 91'00
Estado del cielo . . . Cubierto.
Dirección del viento . . . N. E.
Fuerzas . . . Ventolina
Recorrido en 24 horas . . . 108'00

Trincheras,
Gabardinas,
Gabanes.

CONFECCIÓN ESMERADA

Precios fijos y económicos

Sastrería de alta novedad

EL SIGLO CALLE
GONDOMAR

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos, Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL, Alfonso XIII, 35.

Cortes de traje para caballero, surtido muy nuevo y a precios increíbles, en EL METRO y sus Sucursales

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Compras y ventas

Se vende una bomba centrífuga, marca Inglesa, para un caudal de ochenta metros cúbicos por hora. Para tratar Avenida de Canalejas, 11.

Se venden estantes para oficina o establecimiento y salón caoba y muchos muebles.—Razón Céspedes 8.

Se vende aceituna de verdeo. Carretera del Brillante, primera finca, «San Rafael».

Se vende una máquina de coser, un pie de hierro para máquina de hacer medias una palmera y macetas. Obispo López Criado número 1.

Se vende piano en buen uso y precio económico. Pedro Muñoz, 8.—Para verlo de once a cinco.

Bar Express.—Duque Hornachuelos, 14. Especialidad en café exprés a 0'30, vinos refrescos y licores.

Arrendamientos

Profesora sola desea tres habitaciones con cocina.—Dirigir informes esta redacción.

Por cien pesetas mensuales se arrienda un piso bajo en la calle Tejón y Marín número 68 (antes Madera Baja). Para verlo y tratar en la misma de cuatro a seis.

Pérdidas

Décimo de Lotería extraviado número 32.537 jugada del 2 de Noviembre actual perteneciente a la tercera serie, expedido en la administración de la calle Marqués de Boy pueden devolverlo en la calle Lucano, 36.

Almonedas

Almoneda en la calle Pérez de Castro, número 9, principal.—Se hacen de varias camas, una hierro y dos madera, lavabos, sillas, mecedoras, butacas, reloj pared y varios muebles más.—Para verlo a cualquier hora del día.

Varios

En Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperios Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal Córdoba.

Elevador Multicelular «Caerruelle». El mejor aparato para la elevación de aguas. Duplicación ilimitada. Se coloca sin

bajar al pozo, a todas las profundidades y eleva a cualquier altura, moviéndose a mano, con motor o malacate. Precios y detalles: Casa Pozo, Reloj, F. Teléfono 1-0-0.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Cocinas. Dispongo de personal competente para el arreglo y reforma de cocinas en todos los modelos y se garantizan los trabajos.—No más humo, se acabó el que no tiren. Casa Moyano, Conde Torres Cabrera número 25, Teléfono 7-8-0.

De la edición anterior

Servicio policiaco

Son detenidos dos licenciados de presidio

Y su captura origina un escándalo formidable

La calle de San Felipe fué anoche teatro de un formidable escándalo originado por dos sujetos de pésimos antecedentes, licenciados de presidio y materia siempre propicia para todo atentado contra la propiedad.

A las once y media de la noche, próximamente, los agentes de vigilancia señores Jiménez Abad y Velasco sorprendieron en el Gran Capitán a los conocidos ladrones José Castro Basurte (a) Pegogo y José Fuentes Morilla (a) Pepillo el de Sevilla.

Ciertos indicios recogidos hicieron sospechar a los citados agentes que los maleantes pudieran tener entre manos algún «asunto» e intentaron detenerlos, pero no era ciertamente el ánimo de los sujetos «dejarse pescar» y emprendieron carrera hacia los jardines, seguidos de cerca de los señores Jiménez y Velasco, que lograron darles alcance.

Y aquí comienza la parte escandalosa del suceso.

Los detenidos comenzaron a dar grandes voces, insultando a los agentes y consi-

guiendo que más de quinientas personas se congregasen en aquel lugar.

Los guardias de Seguridad números 21 y 13 también acudieron a prestar auxilio a los agentes, siendo igualmente insultados por los ladrones, uno de los cuales maltrató de obra al guardia número 13.

Por fin pudieron ser reducidos a la obediencia y conducidos a la Comisaría, después de producir el más formidable escándalo, que intentaron repetir antes de llegar al citado centro con el fin de poder escapar a la acción de la justicia.

Uno de los maleantes, el Pegogo, al huir cayó al suelo, teniendo que ser asistido en la Casa de Socorro de una erosión en la rodilla derecha y otra en el codo.

Los detenidos quedaron en los calabozos de la Comisaría a disposición de la autoridad competente.

Felicitemos a los señores Jiménez Abad y Velasco por tan importante servicio, que estará seguramente relacionado, dado el historial de los detenidos, con los últimos robos cometidos en los trenes.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 3 de Noviembre de 1928. Semana del 5 al 10

Reses mayores.—Don Cristóbal Urbano, 1 a 3'63 pesetas; don Francisco Amián, 1 a 3'63; don Joaquín Millán, 6 a 3'64; don Miguel Millán, 6 a 3'64; don Miguel Riobóo, 3 a 3'64; don Antonio Contreras, 3 a 3'64; el mismo, 6 a 3'65.

Terneras.—Don Esteban Díaz, 3 a 4 pesetas.

Menores.—Don Antonio Velasco, 7 a 2'50 pesetas; don Juan S. Castro, 8 a 2'50; don Miguil de la Rosa, 10, a 2'50.

Los precios libres para el entrador son:

De 3'38 a 3'40 pesetas para el ganado vacuno; a 3'60 para terneras; a 2'25 para lanar y cabrío.

Precios de cotización del 6 de Noviembre hasta nuevo aviso:

Vaca con hueso a 3'90 pesetas kilo; Idem sin hueso, a 5'40; ternera con hueso, 4'20; Idem sin hueso, 5'80; macho, a 3.

Ganga, mantas blancas de algodón desde 1 peseta y de lana para cama desde 7'50 en

EL METRO y sus Sucursales.

DE TEATROS

Teatro Cervantes

La compañía de Francisco Enguñanos puso anoche en escena ante numeroso público el drama de Fernández Ardavin titulado «El bandido de la Sierra».

Ciertamente que esta es una de las obras que la compañía de Enguñanos interpreta con más éxito.

Muy ensayada la obra, los intérpretes perfectamente adaptados a los personajes que representan, la interpretación no puede ser más acertada, y justifica perfectamente el éxito alcanzado por la compañía.

Pepita y Conchita Enguñanos dieron excelente expresión a sus personajes. Santiago Enguñanos encarnó admirablemente el papel de protagonista. Enrique Soler, Andrés Gutiérrez y Carlos Enguñanos, muy en situación y los demás discretos.

El público salió complacido de la obra y los intérpretes.

Toda la correspondencia al Director, excepto la exclusivamente administrativa que se dirigirá a la Administración.

PARADOJAS

Luis XIV en automóvil

En el Stand 52 del Grand Palais de París se exhibían los cuatro modelos Studebaker a los que el gran constructor americano ha dotado con los más modernos perfeccionamientos mecánicos para asegurarles un confort incomparable: El Presidente ocho cilindros, el Comandante, el Director y el Erskine SIX.

Contrastando con esas obras maestras de la industria automovilista contemporánea, se hallaba una evocación del gran siglo francés: una espléndida carrocería de lujo, en un bastidor Presidente, reproduciendo una limousine de gala Luis XIV. Tal obra de arte ha sido realizada por el simple placer de lo bello, por Studebaker, secundado por el célebre carrocerero americano Dietrich.

El Rey Sol hubiera reconocido como suya esta original carrocería, pues el coche expuesto por Studebaker reproduce, hasta en los menores detalles, la carroza en que el Gran Rey se dejaba admirar cuando cesaban sus guerras.

Las tallas suntuosas y brillantes, las tapicerías de finos y bellos coloridos, las pinturas de tonalidades azul, oro y negro rivalizaban con los guarnecidos de pieles de alto valor, Studebaker no ha escatimado ni el trabajo ni el precio para presentar tan maravillosa carrocería que enlaza los tiempos de hoy con los de ayer. Al lado de esa carroza de gala, Luis XIV, se hallaba un coche completamente moderno, con una caja en la que se reproducían los más atrevidos motivos vistos en la Exposición de Artes decorativas. Así el Arte viene a ilustrar el esfuerzo de la Mecánica.

Medina Azahara

Fábrica de Tubos de Cemento

TUBOS ESPECIALES DE CEMENTO CENTRIFUGADOS

TUBOS DE CEMENTO APISONADOS CLASE CORRIENTE

Precios de fábrica

Canalejas, 9, dup.º

TELÉFONO 624

Información telegráfica y telefónica

El lunes por la mañana jurarán sus cargos los nuevos ministros del Ejército, Marina y Economía Nacional

El señor Yanguas ha facilitado un avance de las modificaciones hechas en el reglamento de la Asamblea

De Madrid

Con asistencia de Primo de Rivera y Martínez Anido se ha verificado la apertura de los Tribunales Tutelares para niños.

Ratificación de un convenio

En el ministerio de Estado ha sido firmado esta tarde el convenio de Comercio entre España y Finlandia.

La ratificación fué firmada por el secretario general del ministerio de Estado señor Almeida y el encargado de Negocios de Finlandia.

Conferencia con el ministro de la Economía

El marqués de Estella estuvo esta tarde en la recepción celebrada en la embajada de Inglaterra y después celebró una extensa conferencia con el nuevo ministro de Economía Nacional.

El conde de los Andes fué interrogado esta tarde por los periodistas, a los que manifestó que no podía decir nada todavía, ya que ahora se va a dedicar a la organización del ministerio y a terminar el asunto de los aranceles, que es muy interesante y que tiene que ultimar en este mes.

Anunció el nuevo ministro que por ahora se instalarían en el local del Consejo de la Economía y que más tarde se trasladarían al ministerio de Fomento.

A última hora conferenció el conde de los Andes con el ministro de Hacienda sobre el presupuesto del nuevo ministerio.

Las modificaciones introducidas en el reglamento de la Asamblea

El señor Yanguas, al ser abordado esta tarde por los representantes de la Prensa, les facilitó un avance de las modificaciones introducidas en el reglamento de la Asamblea.

Entre ellas figura la de que los diputados provinciales y los concejales que hasta ahora no podían ser nombrados si el número de asambleístas era de 400, y que en adelante serán designados aunque pasen de esa cifra.

El presidente de la Asamblea, de acuerdo

con el Gobierno, fijará la fecha de los plenos.

Los asambleístas podrán asistir a cualquier reunión de las secciones con voz, pero sin voto.

También podrá ser requerida cualquier sección para consultas, pero sin que dictamine más que a la que corresponda, como en el caso del Estatuto de Prensa, que incumbe a la sección de leyes políticas, y está interviniendo la de leyes constituyentes, pudiendo dictaminar solamente la primera.

Para consultas podrán ser también requeridas las corporaciones y centros culturales de fuera de la Asamblea, siempre que se crea necesario.

En los plenos los ruegos sólo durarán diez minutos para asambleístas y ministros; las rectificaciones, cinco, y las interpelaciones, 30.

Solamente el presidente de la Asamblea podrá decidir si los dictámenes deben volver o no a las secciones o al Gobierno.

Antecedentes sobre los nuevos ministros

El nuevo ministro de Economía Nacional don Francisco Moreno Zulueta, conde de los Andes, cuenta 46 años, es natural de Jerez y está emparentado con el general Primo de Rivera.

Es doctor en Derecho y grande de España y ha desempeñado la subsecretaría de la Presidencia en tiempos de Maura.

Es senador vitalicio y actualmente es vicepresidente de la Asamblea y subdirector de Acción Social Agraria.

Interrogado hoy por los reporteros manifestó que está completamente identificado con la política del marqués de Estella, con el que, además de paisano, le unen vínculos de familia.

Uno de los informadores le preguntó si era amigo de la infancia del presidente y contestó en tono humorístico que no, como podía deducirse de su edad.

Terminó anunciando que el próximo lunes, a las nueve y media de la mañana, jurarán el cargo los nuevos ministros.

El teniente general don Julio Ardanaz, nuevo ministro del Ejército, cuenta 68 años, y actualmente era presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Procede de Estado Mayor y tomó parte en la campaña de Marruecos al frente de las tropas indígenas.

También estuvo en Filipinas, y ha desempeñado los cargos de subsecretario de la Guerra, comandante de Melilla y gobernador civil de Barcelona.

El nuevo ministro de Marina don Mateo García Reyes, tiene 56 años. Es ingeniero electricista, capitán de navío, y actualmente mandaba la escuadrilla de submarinos que hace maniobras en el Mediterráneo.

Datos biográficos de los que van a ocupar altos cargos

El teniente general don Ricardo Bargoutte, que ha sido nombrado presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, cuenta 58 años y estuvo en las campañas de Cuba y Marruecos.

Ostenta la cruz de San Fernando y ha ocupado altos cargos, entre ellos el de comisario superior de España en Marruecos.

El nuevo director general de Carabineros, don Antonio Vallejo, procede del arma de Caballería y cuenta 63 años de edad.

Actualmente desempeñaba la Capitanía general de Canarias.

El nuevo director de la guardia civil don José Sanjurjo Sacanell tiene 56 años.

Está laureado con la cruz de San Fernando y ocupaba la Alta comisaría.

El nuevo Alto comisario don Francisco Jordana cuenta 52 años y procede de Estado Mayor.

Durante algún tiempo estuvo en Marruecos de ayudante de su padre que era Alto comisario.

El nuevo director de Marruecos y Colonias don Diego Saavedra ha sido delegado regio en Rio Oro, Fernando Poo y ahora de la Alta comisaría.

El dictamen sobre el Banco de Crédito exterior

El ministro de Hacienda ha remitido al Consejo de Estado el dictamen redactado por la comisión designada para fijar las bases de organización y funcionamiento de Banco de Crédito Exterior.

Reunión con los directores de las Exposiciones

Después de asistir al acto de apertura de los Tribunales para Niños, el marqués de Estella concurrió a la reunión celebrada por los directores de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, señores Cruz Conde y marqués de Foronda, con algunos diplomáticos americanos.

El último decreto de Cornejo

El vicealmirante Cornejo, en funciones todavía de ministro de Marina, estuvo hoy en Palacio para someter a la firma de Don Alfonso el decreto de pases a la reserva del almirante Enriquez.

Después se trasladó al ministerio de la Guerra para conferenciar con el presidente del Consejo.

A la salida fué abordado por los periodistas, a los que dijo que después de 40 años de trabajar, bien tenía ganado el descanso que ahora se le concedía.

La apertura de los Tribunales para niños

Esta tarde, a las cuatro, se ha verificado la apertura de los Tribunales Tutelares para Niños.

Asistieron el marqués de Estella, el general Martínez Anido, el gobernador civil señor Martín Alvarez, el señor Cierva y García Molinas.

Este último pronunció un discurso agradeciendo la presencia del jefe del Gobierno.

Después de leída la memoria por el secretario, hablaron el señor López Núñez y el ministro de la Gobernación.

Este último manifestó que los Tribunales Tutelares constituyen un paso gigante y que el Gobierno los apoyará siempre, comprendiendo la alta misión que tienen que desarrollar.

Después el marqués de Estella hizo uso de la palabra diciendo que para dar una idea de la estima en que tiene a estos Tribunales, basta con saber que tiene un mapa en colores por el que vé los progresos de estas instituciones, congratulándose de su avance en beneficio de la cultura.

La Revolución Cinematográfica: Cinefón

La suscripción en favor de los damnificados

El alcalde de Madrid señor Aristizabal, hablando esta tarde con los informadores, les manifestó que la suscripción abierta a favor de los damnificados en la catástrofe de Novedades, asciende a la suma de 784 mil 757 pesetas.

Añadió que entre los donativos recibidos figura uno muy original de la niña Cruz Máxima Alvarez, de la Argentina, que ha enviado la hucha entera con sus ahorros y cuantos juguetes tenía.

Las armas recogidas en Marruecos

Según comunican en la Dirección de Marruecos, durante el pasado mes de Octubre se han recogido 26 fusiles de repetición, 41 de un solo tiro, 13 armas cortas, 15 espingardas y eseopetas, 36 armas blancas, 13 bombas y granadas y 3.482 cartuchos.

Entierro de Luis Llanos

Esta tarde, a las tres, se ha verificado el entierro del artista Luis Llanos, que pertenecía a la compañía de Lola Membrives.

En la carroza fúnebre figuraban varias coronas, una de ella muy sentida de Lola Membrives, y otra de sus camaradas.

El acompañamiento, que era muy numeroso, estaba integrado por artistas, periodistas y amigos del finado.

La Asamblea de la Confederación del Magisterio

Hoy han continuado las sesiones de la Asamblea de la Confederación Nacional del Magisterio.

La señora Boiro y el señor Nougner dieron conferencias, que fueron escuchadas por gran número de asambleístas.

Esta tarde visitaron la Escuela Normal y otros centros docentes y en la sesión de la tarde le fué entregado a don Jacinto Benavente el nombramiento de presidente honorario de la Confederación.

El autor dramático fué muy ovacionado, tanto a la entrada como a la salida.

De Provincias

En Sevilla es encontrado flotando en el Guadalquivir el cadáver de una mujer que presenta varias heridas.

CADIZ

La lápida regalada por el presidente

Cádiz 3.—En el cementerio se ha descubierto una lápida regalada por el marqués de Estella para colocarla en el mausoleo de los muertos de Africa.

Con letras de oro se lee la siguiente inscripción: «A los numerosos y heroicos muertos que dejaron en herencia sus espíritus a los que viven con la hidalgua y caballerosidad con que defienden la patria.»

Obrero gravemente herido

Cádiz 3.—Trabajando en un poste el obrero de la Telefónica Manuel García, cayó desde una altura de seis metros, produciéndose heridas gravísimas.

Funerales por Fernández Lapuente

San Fernando 3.—Se han verificado esta mañana solemnes honras fúnebres por el alma del capitán general de la Armada señor Fernández Lapuente.

BARCELONA

Regreso del gobernador

Barcelona 3.—Ha regresado a esta ciudad el gobernador civil, que fué recibido en la estación por las autoridades.

El general Milans del Bosch se muestra muy satisfecho del interés que demuestra el Gobierno por cuanto afecta a Cataluña.

PONTEVEDRA

Atropellado por un tranvía

Pontevedra 3.—Juan Orelo fué arrollado por un tranvía, resultando con tan graves heridas que falleció al ser conducido al hospital.

Fortuna se lleva la oreja de oro

Esta tarde se ha verificado el escrutinio en la Asociación de la Prensa para otorgar la oreja de oro.

El diestro Diego Mazquiarán (Fortuna), ha obtenido 4.425 votos; Tato de Méjico, 1.633; Valencia II, 1.603, y Villalta, 1.043.

Dos mujeres arrolladas por un automóvil

Esta tarde bajaba por la calle de la Montera una camioneta conducida por Andrés Martínez, y a causa de no obedecer los frenos, fué a chocar con la fachada del establecimiento de Matias López.

Al meterse en la acera, el vehículo alcanzó a Natividad García y Pilar Gandarilla, resultando ambas con lesiones de pronóstico grave.

Herido que fallece

En Carabanchel y a causa de las heridas que sufrió anoche al desprenderse un balcón, ha fallecido en el Hospital Balbino Calvente.

SAN SEBASTIAN

Se ha casado Gamborena

Irún 3.—Se ha celebrado esta mañana la boda del jugador Gamborena, saliendo los nuevos esposos esta noche para Madrid.

Gran Teatro Cinefón

SEVILLA

El cadáver de una mujer flotando sobre el Guadalquivir

Sevilla 3.—Esta tarde y flotando sobre las aguas del Guadalquivir, a dos kilómetros de San Jerónimo, ha sido extraído el cadáver de una mujer como de unos 40 años.

El cadáver presentaba dos heridas por arma blanca en el parietal derecho y otra en la ingle derecha.

También presentaba varias heridas por arma de fuego en el vientre.

La gente relaciona este suceso con el hecho de hace varios días en que apareció también flotando en el Guadalquivir el cadáver de un hombre con heridas en distintas partes del cuerpo.

JAEN

El segundo premio de la Lotería

Linares 3.—El segundo premio de la Lotería ha correspondido a esta localidad, cuyo billete se encuentra muy repartido entre las clases obreras.

SEGOVIA

Accidente automovilista

Segovia 3.—En la carretera de Madrid un automóvil esta noche ha chocado contra un árbol, resultando en el accidente heridos gravemente tres de sus ocupantes.

Del Extranjero

En Florencia el temporal causa daños enormes.

No se puede convocar la conferencia azucarera

La Habana 3.—El Gobierno cubano ha dirigido a la secretaria general de la Sociedad de Naciones un memorandum exponiendo las razones que le impiden convocar una Conferencia internacional azucarera y mantener su política de restricción de la producción, según se acordó en París el año último entre los representantes de diferentes países productores.

La principal razón invocada es que el acuerdo no ha sido respetado por algunos de los contratantes, que han aumentado su producción, contrariamente a lo que se había estipulado, mientras que Cuba disminuía la suya, sin obtener en compensación la mejora de los precios.

El Gobierno cubano pone entre las manos de la Sociedad de Naciones la misión de convocar una Conferencia y mantener su política de libertad de la producción azucarera.

Los laboristas ganan setenta puestos

Londres 3.—Se conocen nuevos datos de las elecciones celebradas ayer para la renovación de los municipios.

Según tales datos, el partido laborista gana setenta puestos, además de los 2.070 con que cuenta, mientras que los conservadores pierden varias actas.

Solamente en la circunscripción de Londres ganan los laboristas treinta puestos.

Siguen provocándose incendios

Amiens 3.—A punto ha estado de declararse otro incendio que hubiera sido el número diez, en la ciudad de Camps-en-Amiennois, pues los gendarmes han descubierto, en el curso de sus últimas investigaciones, un foco de incendio que se había extinguido por sí mismo cerca de una granja perteneciente a M. Lemaire, y junto a este lugar una caja de cerillas rota y su contenido esparcido por el suelo.

La Policía de Amiens recibe diariamente numerosos anónimos, denunciando a diversas personas como autoras de estos incendios, pero hasta ahora no han dado resultado alguno las gestiones de la Policía.

Con objeto de tranquilizar a la población han decidido las autoridades mantener en Camps un servicio de gendarmes noche y día, habiéndose organizado además un servicio de ronda por la brigada móvil.

Diplomático mejicano a España

Méjico 3.—Dicen del Brasil que a bordo del vapor «Comandante Canturia», partió para España, acompañado de su señora, el diplomático mejicano doctor Pablo Campos Ortiz, primer secretario de la Legación de Méjico en Madrid.

El doctor Campos Ortiz ha manifestado a varios representantes de la Prensa que marcha hondamente impresionado por los hombres y cosas del Brasil, y ha ensalzado su progreso y sus grandes posibilidades.

El señor Campos Ortiz ha sido muy agasajado, y acudieron numerosas personas a despedirle.

Estragos del temporal en Florencia

Roma 3.—Las noticias que se reciben de Florencia son desconsoladoras, al dar cuenta de los estragos que está ocasionando el temporal reinante.

En el Valle de Pas los daños son enormes a consecuencia de las inundaciones.

No se sabe todavía el número exacto de víctimas.

Llegada de un buque

Colombo 3.—Ha llegado a este puerto el crucero alemán «Berlin», el cual saldrá el domingo próximo con rumbo a Berlin.

Una región donde la mayoría de los perros rabian

París 3.—El director de los servicios veterinarios de Seine-Et-Oise señala un recrudecimiento de la rabia canina en su departamento.

Gracias a las medidas tomadas por dicha autoridad, los casos de esta enfermedad registrados en 1918, quedaron reducidos a cinco solamente en el año 1924.

En el año actual se han registrado ya nueve casos.

Buscando las causas de este recrudecimiento, el referido director ha hecho las declaraciones siguientes:

La causa del mal parece ser tanto la negligencia de los interesados como la moda deplorable de tener los perros llamados «Pastores alemanes», los cuales causan con frecuencia molestias a sus propietarios.

Hay, sin embargo, raza de perros franceses mucho más agradables por todo concepto cuya manutención resulta también más barata.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 5.—Lunes. Santos Zacarías e Isabel, padres de San Juan Bautista; Galación y Epistoma su mujer, mrs., y Félix y Leto, presbiteros.

Santoral y cultos de mañana

Día 6.—Martes. Santos Severo, ob. y mr.; Félix, mr.; Leonardo, cf.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Monasterio de la Encarnación.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, martes 6, a Nuestra Señora del Consuelo, en San Pablo.

El Puerto; Mariscos

Desde el día se reciben en trenes correos y mixtos: Langostas, Langostinos de Sanlúcar de Barrameda, Percebes.

Ostras, almejas de la Coruña, gambas, cigalas, mojamas, huevas de atún.

Kiosco Victoriano Rivera (antes Plata.)

Taquigrafía Enseñanza rapidísima.—Razón en esta Administración.

Impermeables para caballero, desde 18 a 125 pesetas, y capitas impermeables para niños, desde 6 pesetas, en EL METRO y sus Sucursales

PHILIPS RADIO

Jerónimo Fernández Pérez
Alfonso XIII, 6 al 14.—Teléfono 6-3-1
CÓRDOBA

Con los siguientes productos Philips Radio perfeccionará Vd. sus audiciones:
Lámparas Philips Miniwatt. La válvula que se impone, gran potencia en la audición y un reducido consumo. Disponemos de todos los tipos para entrega al momento.

Altavoz Philips. Cuya insuperable calidad es reconocida por todo radioyente. Precio de 130 a 175 pesetas.

Aparato de Tensión de Ánodo Philips. Sustituye ventajosamente la pila o batería de alta, con solo enchufarlo a la corriente del alumbrado. Precio 155.

Rectificadores de Corriente Philips. Cargan con facilidad y reducido costo los acumuladores de su aparato en su domicilio sin peligro y sin ruido. Precio desde 80 pesetas.

Cargador de Baterías de Automóvil Philips. Para 6 y 12 voltios, cargando a 3 y 6 amperes.

LUBRIFICANTES ATLANTIC

Aceites, grasas y valvulinas

Solicitud catálogo y precios de cada uno de estos productos a Jerónimo Fernández Pérez, Establecimiento para instalaciones eléctricas y Venta de material eléctrico.

Acumuladores Tudor

Informaciones de la noche

LA VOZ en Hinojosa de Duque

Al vuelo

Los transportes de viajeros, y el abuso de las Compañías

Uno de los problemas palpitantes y que más directamente afectan al moderno sentido de la vida y al desarrollo e incremento de los negocios, es el problema de los transportes; ya sean éstos de mercaderías o de viajeros.

La rapidez en las comunicaciones; la comodidad del transporte, y el verificarse sus llegadas y salidas a las horas prefijadas de antemano, acredita un servicio y ofrece a los viajeros indudables garantías.

Y a este respecto, forzoso es reconocer que gran parte de las explotaciones destinadas al transporte de viajeros adolecen, en nuestra provincia de gravísimos inconvenientes que es urgente e inaplazable evitar.

Precisamente estos días nos han visitado en nuestra Redacción, buen número de viajeros, especialmente de los pueblos de la tierra y sus contornos, para quejarse amargamente de la desacertada y abusiva organización de un servicio.

Nos referimos al transporte de viajeros que realiza una Compañía de transportes, entre Alcaracejos y Córdoba, y que adolece de tales defectos, y de tan sensibles inconvenientes, que la llegada del viajero a cualquier punto del trayecto es algo problemático e incierto, dadas las lamentables condiciones del servicio.

En primer lugar, la línea en cuestión solo tiene rodando un coche; los demás están descompuestos, y se eternizan en los talleres. Claro que este procedimiento supone un positivo beneficio económico para la Com-

pañía, y un evidente perjuicio para el viajero.

Por otra parte—y estos extremos los hemos comprobado personalmente, en nuestros numerosos viajes hacia la Sierra—el servicio no ofrece, como dijimos, seguridad alguna. Frecuentemente el coche se queda estropeado en la carretera, y llega a Córdoba con cuatro o cinco horas de retraso, como aconteció no hace mucho. Todo esto supone un notable perjuicio para los viajeros y un verdadero quebranto en sus intereses.

Además, el hecho de tener esa compañía la exclusiva de Alcaracejos a Córdoba, se encuentra aislada la sierra, y con ella numerosos pueblos circundantes, inconveniente que se evitaría con una exclusiva de Villanueva de Córdoba a la capital.

¿Por qué no ha de hacerse así? ¿Por qué el interés particular de una compañía, con un deficiente material y un servicio montado de cualquier manera, ha de sobreponerse al interés colectivo?

Espéramos confiadamente en que se resolverá en justicia. Sabemos, además, que la exclusiva de Villanueva de Córdoba a Córdoba, está solicitada oficialmente, con fianza depositada y todos sus requisitos. Con esa exclusiva, desaparecería el aislamiento de un gran número de pueblos. Y si, a la vez, se regulaba convenientemente el servicio de la nueva exclusiva, el transporte de viajeros, se realizaría dentro de las máximas garantías que pueden ofrecer los servicios de esta naturaleza.

Diputación provincial

Regreso del presidente

De su viaje a Priego ha regresado el presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril.

El señor Castilla se ha hecho cargo del despacho, cesando en el mismo el vicepresidente don Isidro Barbudo, que durante su ausencia lo ha venido desempeñando.

Una boda

El día 28 del pasado octubre se celebró en la iglesia parroquial de San Miguel el enlace matrimonial de la bella señorita María Guerrero Boti y el joven don Francisco Castillo Alguacil.

Apadrinaron a los contrayentes don Pablo López Monserrat y doña Carmen Guerrero Barea.

Felicitemos al nuevo matrimonio, al que deseamos toda suerte de venturas.

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

El Comité Paritario de Comercio

El sábado celebró su sesión mensual el Comité Paritario del Comercio en general en Córdoba, con asistencia de las representaciones patronal y obrera que lo componen y bajo la presidencia de don Rafael Padilla. Se acordó, entre otras cosas, la confección del censo de patronos y obreros de la provincia, base principal para llegar a organizar la Bolsa del Trabajo.

También se aprobó el presupuesto que ha de regir en el actual trimestre, que fué enviado para su aprobación al ministro del Trabajo.

Caramelos Damián

Son los más exquisitos por su excelente elaboración y finísimas esencias.—Pedílos en todos los buenos establecimientos.

Fábrica y Oficinas: Bolsa, 8
Teléfono 2.624. MALAGA.

Conferencia.—Prosiguiendo el curso de conferencias culturales, que con tanto acierto viene celebrándose en el Colegio de Padres Carmelitas, organizadas por el Centro Oratorio Festivo de San Alberto, ha tenido lugar en la noche de hoy una a cargo del alumno de Derecho del Sacro Monte de Granada, don Domingo Prados Caballero.

El joven conferenciante, ante numeroso y selecto auditorio, desarrolló elocuentemente el siguiente tema: «La licitud de la propiedad particular».

Fuó muy aplaudido y felicitado por todos. Hizo su presentación el orador sagrado R. P. Juan Fernández.

Fútbol.—En la tarde de hoy se ha celebrado un importante partido entre el «Plus Ultra» de El Soldado y el «Deportivo F. C.» de ésta.

Ganó este último por 2 a 0.

Al campo acudió numeroso público. Se han distinguido: Vigarra, del Plus Ultra, el portero del Deportivo, González y los defensas Romero y Leal.—Corresponsal. 4-11-28.

Partido suspendido

El partido de fútbol a beneficio del portero del Sporting, Torres, que debió celebrarse ayer, fué suspendido a causa de hallarse lesionados varios jugadores del primer equipo del Betis.

Un hombre herido gravemente

En la mañana de ayer ingresó en la Casa de Socorro un individuo llamado Francisco Carretero Pérez.

Reconocido por los facultativos de guardia en el citado centro benéfico, le fueron apreciadas una contusión en la articulación tibio peroné tarsiana y la fractura del cúbito derecho por su tercio superior. Pronóstico grave.

Parece que las citadas lesiones se las ocasionó el pasado día de los Santos en las inmediaciones de Valchillón al ser arrollado por un carro.

Fuó convenientemente curado y el hecho puesto en conocimiento del Juzgado correspondiente.

Bicicletas y accesorios

El mayor surtido y mejores precios

Viuda de Martínez Rucker

Modelos especiales para niños
VENTAS A PLAZOS

Córdoba. Claudio Marcelo, 13

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Gobierno Civil

Conducciones

Se ha ordenado el traslado desde la cárcel de La Rambla a la de esta capital del preso Francisco Bueno Espinosa.

De Obras Públicas

Se oficia a don Jaime Tercero Acosta, don José Jiménez de la Cruz, don José Dieguez e ingeniero jefe de la División Hidráulica del Guadalquivir, resolviendo una reclamación formulada por el primero sobre extracción de materiales del cauce del Guadalquivir en término de Córdoba.

Anuncio en el B. O. sobre petición de aprovechamiento de aguas del Guadalquivir, formulada por doña María Africa León y Triñón.

Ayuntamiento

La Alcaldía

Hoy ha despachado en la Alcaldía el primer teniente de alcalde don Pedro Villoslada Peichalup.

Visitas

En el despacho de la Alcaldía han visitado esta mañana al alcalde interino señor Villoslada:

Don Diego del Rio y Muñoz Cobo, don Carlos del Rey, don Pedro Gutiérrez Poole, don Rafael Castejón y Martínez Arizala, don Benito Canella y don José de Cárdenas Gallardo.

Las cuotas del impuesto sobre Casinos y Circuitos de recreo

Por decreto de esta fecha se abre el cobro de los recibos correspondientes al tercer trimestre del año actual del impuesto sobre Casinos y Circuitos de recreo, el que se intentará a domicilio hasta el 25 del corriente, y a partir de este día al 15 de diciembre próximo pueden los contribuyentes interesados satisfacer sus cuotas sin recargo en la oficina recaudadora de arbitrios municipales.

Asuntos militares

Servicio de plaza para mañana

Guardia del principal, la Reina. Idem cárcel, Artillería. Idem de la Caja de Recruta, la Reina. Jefe de día, teniente coronel de la Reina don Felipe García Miranda y Rato. Imaginaria, otro del mismo cuerpo, don Rafael Mora Sánchez; Hospital y provisiones, cuarto capitán de la Reina.

Vigilancia extraordinaria

Se ha ordenado que hasta nueva orden se monte un servicio de vigilancia extraordinaria para acudir a la estación del ferrocarril al paso de los trenes militares y aquellos otros de viajeros que conduzcan reclutas.

Presentado

Ha cumplimentado al gobernador militar de la plaza el capitán de la Guardia civil don José Angeles, que procede de Almería y marcha a Montoro a incorporarse.

En Posadas

Conferencia de don Antonio de la Rosa

Invitado por la Junta directiva del Ateneo Popular de Posadas, dió ayer domingo una conferencia en dicho centro nuestro director don Antonio de la Rosa.

El amplio local del Ateneo, que viene realizando una labor de cultura muy estimable, ajena a toda actividad política, se encontraba lleno de público, entre el que figuraba una nutrida representación del bello sexo.

Hizo la presentación del conferenciante el presidente de la Sociedad y culto médico don Alfredo Herrera, que ha sabido rodearse de un grupo de entusiastas jóvenes, que colaboran en la obra cultural del Ateneo.

El señor Herrera tuvo frases de elogio para el señor La Rosa, y seguidamente éste dió comienzo a su disertación, desarrollando el tema «Meditación de la Vida».

Se congratula de que en los pueblos se vayan produciendo estas manifestaciones espontáneas de cultura, y que la juventud busque y se afane por aprender, y desarrolle su inteligencia con una mayor amplitud de ideas.

Dedica un sentido recuerdo al obrero que hace precisamente cinco años tributó un sencillo homenaje al maestro Galdós, y señala ejemplos de grandes hombres que templaron su espíritu en el trabajo y en el amor a todas las manifestaciones del arte.

Describe el verdadero sentido en que deben orientarse los centros de cultura, que, como el Ateneo de Posadas, fué creado por obreros intelectuales, que quieren moldear su espíritu al calor de las grandes emociones del arte. Dice que el secreto para triunfar en la vida está en revestir la lucha por la existencia de grandes dosis de voluntad y de valor.

Dedica un bello párrafo al amor y termina dedicando un canto a la juventud que piensa, que lucha y que consagra sus esfuerzos al desarrollo del pensamiento y al cultivo de ideales de belleza y cultura.

Al final de su brillante disertación el señor La Rosa fué muy aplaudido y recibió muchas felicitaciones.

Un niño es arrollado por un carro

Y resulta lesionado de alguna consideración

Por la carretera del Brillante circulaba conduciendo un carro pequeño el niño de doce años Pedro Miño, que habita en una choza de la mencionada carretera.

Al llegar el vehículo al paso superior el niño conductor fué arrollado por el carro, y resultó herido.

Varias personas que presenciaron el hecho le prestaron asistencia, conduciéndole a la clínica de la calle Góngora, donde los facultativos de guardia le practicaron un detenido reconocimiento, apreciándole contusiones y erosiones de pronóstico reservado en diversas partes del cuerpo.

Después de curado, el pequeño carrero pasó a su domicilio, y el hecho fué puesto en conocimiento del juzgado de instrucción correspondiente.

Le interesa grandemente

Visitar la sección de ventas al por menor establecida en los **Almacenes de Bateria de Cocina y Productos Esmaltados** de la Avenida de Canalejas, número 9, donde encontrará un gran surtido en toda clase de artículos de hierro esmaltado (porcelana).

Venta por kilos y por piezas

El mejor alumbrado

por gasolina, con y sin manguito sin humo, olor ni peligro de explosión. CATÁLOGOS GRATIS

Viuda de Martínez Rucker

CÓRDOBA

Pellizas; desde 13 a 60 pesetas, y con cuello de piel clase superior, desde 30 a 50 en EL METRO y sus Sucursales

Fernández y Muñoz

Antigua Sucursal de Jacinto Canivell

AZULEJOS PINTADOS
CEMENTO BLANCO GRIFFI
TUBOS DE CEMENTO
LOSAS DE BARRO

CUARTOS DE BAÑO
COCINAS ECONÓMICAS
PILAS-LAVADEROS
DEPÓSITOS DE URALITA

Exposición, Almacén y Escritorio

Avenida Canalejas, 2

Frente a la Puerta Ossario.—Teléfono 636

Cinematógrafo diario**Sucesos de la capital****Sustracción de una cartera**

Don Teodomiro Gómez Coronado denunció en esta Comisaría de Vigilancia que de un bolsillo de la americana le sustrajeron la cartera que contenía su título de abogado, cédula personal y otros documentos sin interés.

El denunciante ignora quienes puedan ser los autores de la sustracción.

Entre ellas

En la casa número 119 de la calle de Cardenal González promovieron reyerta, agrediendo mutuamente y originando un formidable escándalo, las vecinas de dicha casa Rafaela Jurado Lama y Fuensanta Díaz.

La casera de dicha vivienda denunció el hecho en la Comisaría.

Un cochero multado

El cochero Rafael Aranda Iglesias, que se hallaba en estado de embriaguez, conducía su coche por la calle de Claudio Marcelo de tal forma, que constituía un peligro para los transeúntes.

Fue detenido el auriga por un guardia municipal e ingresado en la Comisaría de Vigilancia.

Le fue impuesta la multa de 25 pesetas.

Borracho soez

Pedro García Salamanca se hallaba en completo estado de embriaguez y molestó con sus frases a un extranjero.

Fue detenido y puesto a disposición del Gobernador civil de la provincia, que le impuso una multa.

Marido "cariñoso"

Francisco Pintor Monje maltrató de obra a su esposa Adelaida Sánchez Lara y le causó lesiones leves, de las que fue curada en la Casa de Socorro.

El «cariñoso» marido fue denunciado.

Capítulo de malos tratos

Manuel Blanco Maljavacas maltrató de obra a Rosario Carmona León.

Antonio Ordóñez Villatoro maltrató en su domicilio a su esposa Araceli Bermúdez Avila y a un hijo del matrimonio.

Y Manuel Membrives Lubián hizo objeto de malos tratos de palabra a Manuel Ruz Alcaide.

Los maltratadores fueron denunciados en esta Comisaría, de donde se cursaron sendos partes al juzgado correspondiente.

Blasfemo

Ha sido detenido y puesto a disposición del Gobernador civil José Peña Barranco que en estado de embriaguez blasfemó del Santo nombre de Dios.

Una anciana gravemente lesionada

Al intentar atravesar la calle de Moriscos, tuvo la desgracia de caer en una de las zanjas que para el alcantarillado existen en dicha calle, la anciana de 93 años Encarnación Rodríguez Miquel.

La desgraciada se causó la fractura supracondilea del fémur derecho.

Conducida a la clínica de urgencia de la calle de Góngora, los facultativos de guardia le practicaron la primera cura.

Después, en grave estado, fue trasladada por los camilleros al Hospital de Agudos, en una de cuyas salas quedó encamada.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado de Instrucción.

Un hombre con quemaduras

En la barriada de Alcolea sufrió quemaduras de carácter leve en ambos pies el vecino de dicha barriada Antonio Ruiz López, que metió las citadas extremidades en agua muy caliente.

De las citadas quemaduras fue curado en la Casa de Socorro de esta capital y del suceso se dió el oportuno parte al juzgado.

Abriguitos, para señoras y niñas, telas preciosas para batas y vestidos extenso surtido en EL METRO y sus Sucursales

Noticias locales**Ascenso**

Ha sido ascendido a suboficial el sargento del regimiento de Infantería de la Reina número 2, don Francisco Castaños Domínguez, al que le damos nuestra más efusiva enhorabuena.

Firma de esponsales

En el domicilio de los padres de la novia y ante el rector de San Andrés, han firmado sus esponsales, el sábado último, la bella y simpática señorita Vicenta Sánchez de la Mata y el conocido industrial de esta plaza don Manuel Arroyo Serrano.

Firmaron el acta en calidad de testigos, el conocido industrial don Faustino Rubio, don Alfredo Mingot y don Narciso Sánchez de la Mata, por parte de la novia, y don Antonio Ibáñez Serrano, don Rafael Rodríguez Sánchez y don Gerardo Rodríguez Fernández, por parte del novio.

Los numerosos invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados.

Por coger bellotas**Se cae de una encina y se lesiona gravemente**

En la mañana de ayer ingresó en la Casa de Socorro el joven de 18 años José Plata, que padecía la fractura del cuello del húmero izquierdo.

Los facultativos de guardia en el citado establecimiento benéfico le prestaron asistencia, apreciándole y curándole la mencionada lesión, que calificaron de pronóstico grave.

El herido manifestó que la lesión que padecía se la había causado en la vía férrea de Sevilla, cerca de la casilla denominada del Alcaide, al caer desde lo alto de una encina a la que se había subido para cojer bellotas.

El hecho fue puesto en conocimiento del juzgado de instrucción.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

Empresa de Automóviles de Viajeros**AVISO**

La Dirección de esta Empresa pone en conocimiento del público, que desde el 29 del pasado quedó restablecido el servicio de viajeros entre **SEVILLA-LOJA** y viceversa, pasando por Ecija, Santaella, La Rambla, Lucena y Rute, con el horario y precios ya conocidos.

Ecija, Octubre de 1928

La Empresa, Antonio Soto

Un atropello automovilista

Cuando se dirigía a Córdoba montando una caballería, es arrollado por una camioneta resultando herido

El conductor del vehículo se da a la fuga

En la carretera de Sevilla, y a pocos pasos de Córdoba, ha ocurrido un accidente que pone de manifiesto la falta de sentimientos humanitarios de algunos conductores automovilistas.

Por la citada carretera venía en dirección a Córdoba el vecino de la capital José Salas López, de 54 años de edad y domiciliado en el Campo de la Verdad.

En dirección contraria marchaba una camioneta de transportes, a la que su conductor había impulsado la máxima velocidad.

Salas caminaba montado en una caballería y al ver venir el vehículo citado se desvió hacia su derecha.

La camioneta no moderó su marcha y se ciñó tanto al lado que llevaba el de la caballería que lo arrolló, continuando su marcha a toda velocidad.

Poco más allá del sitio en que ocurrió el atropello, el conductor del vehículo atropelador,

avisó a unos carreros que hacia Córdoba se dirigían diciéndoles: «¡Ahí más allá está herido un hombre que se ha caído de una bestia!».

Los carreros mencionados recogieron al herido conduciéndolo a Córdoba e ingresándolo en la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron las siguientes lesiones:

Erosiones y contusiones en la región frontal, nasal y ambos pómulos; heridas contusas en ambos labios y contusiones en las manos y en la rodilla derecha.

Los médicos le practicaron la cura de urgencia, reservándose el pronóstico de las lesiones.

Se dió cuenta del suceso al juzgado de instrucción.

Según tenemos entendido, la camioneta causa del atropello, es de La Victoria (Rute).

LA VOZ en Villanueva del Duque

Riña.—En el lugar conocido por «Piedras del Agua»; de este término, cuestionaron los jóvenes Roberto Torres, de 20 años, y Blas Medina, de 19.

El Roberto sacó una navaja de grandes dimensiones e intentó agredir al Blas, quien se defendió con el palo que llevaba, y le produjo al Roberto una herida en la cabeza. La intervención del vecino Domingo Cañas, que casualmente pasaba por aquel lugar, contribuyó a que Roberto no lograra hacer uso de la navaja. Blas Medina fué detenido.

Nuevo alcalde pedáneo.—Ha sido nombrado alcalde pedáneo de El Soldado, el prestigioso comerciante de aquella barriada don Moisés López Caballero, en sustitución de don Manuel Rayo, que lo fué hasta ahora. La juventud y entusiasmos del señor López Caballero permiten esperar una beneficiosa labor.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media.

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"

de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pídase a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra, a 10 céntimos cuaderno, "En las garras del odio", el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Heroína de Amor» (La Tosca), Genoveva de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aída», «El Mártir del Gólgota» y otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 38 años. Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5).—Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

Solicite a centros de suscripciones Librerías o directamente a la Editorial

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acere del Casino, 23.

Pastillas Morelló



Ocupan el primer lugar entre los remedios científicos para combatir con resultados sorprendentes todas las afecciones de las vías respiratorias, **Resfriados, Tos, Asma, Catarros, Gripe, Bronquitis, Ronquera, Laringitis, Abscesos pulmonares,** etc.

Los médicos más eminentes según podemos demostrar, han formulado y recomendado con crecientes éxitos para las afecciones de las vías respiratorias las **Pastillas Morelló.**

Obran por inhalación antiséptica y balsámica al disolverse en la boca. No contienen narcóticos ni anestésicos. Pueden usarlas hasta los niños y personas de edad avanzada.

Pastillas Morelló son las que recomiendan los médicos.

Pastillas Morelló con su uso notaréis alivio al instante sin peligro alguno.

Pastillas Morelló ocupan el primer lugar en su clase.

Pastillas Morelló se venden al precio de **2 pesetas** en todas las buenas farmacias de España y América.

NOTA: Nuestro representante general con la ayuda de sus agentes recorre toda España repartiendo gratis hasta un millón de cajitas de **Pastillas Morelló** para que todo el mundo pueda conocer estas inimitables pastillas.

Sociedad Anónima Española de Automóviles

RENAULT

Nuevos precios

para Coches de Turismo

4 CILINDROS

6 C. V.

Torpedo, 4 plazas, lujo	6.250	ptas.
Conducción interior, normal . .	6.500	>
Conducción interior, lujo	6.900	>
Cabriolet, 3 plazas	7.350	>

10 C. V.

Torpedo, 5 plazas, lujo	8.700	ptas.
Conducción interior, 5 plazas, lujo	9.600	>
Conducción interior, 7 plazas . .	10.450	>
Cabriolet, 3/4 plazas	9.800	>
Berlina, 4 plazas	9.950	>

6 CILINDROS

8 C. V. MONASIX

Torpedo, 4 plazas, lujo	7.850	ptas.
Conducción interior, lujo	8.150	>

15 C. V. VIVASIX

Torpedo, 5 plazas, lujo	11.300	ptas.
Conducción interior, 5 plazas . .	12.100	>
Berlina, 4 plazas	12.200	>
Conducción interior, 7 plazas . .	12.950	>

Estos precios se entienden en nuestro depósito de Irún, y los coches se entregan completamente equipados con quinta rueda de repuesto calzada, herramienta completa, cuatro amortiguadores, reloj, cuentakilómetros, alumbrado de tablero, klaxon, medidor de gasolina, etc. Además, los torpedos llevan parabrisas trasero, limpiaparabrisas automático, cubretapacubos niquelados, parachoques delante y detrás; las Conducciones normales, asiento delantero regulable, cerradura de seguridad y medidor de gasolina, y las Conducciones lujo y cabriolets, además de lo indicado, limpiaparabrisas automático, parachoques delante y detrás, espejo retrovisor, cenicero, barra perchero y cubretapacubos niquelados.

Los "chassis" 15, 18, y 40 C. V. lujo, se entregan carrozados por Fábrica y por las mejores firmas de París.

Renault ha inaugurado las ventas a plazos

Pedid datos, pruebas y presupuestos a la

S. A. E. de Automóviles RENAULT

Sucursal de Córdoba: CONCEPCIÓN, 29

Talleres: calle Doce de Octubre

Información telegráfica y telefónica

Los ministros del Ejército, Marina y Economía han jurado sus cargos esta mañana

El Sr. Cruz Conde ha sido nombrado consejero en representación del Estado en el Monopolio del Petróleo

De Madrid

Esta noche después del Consejo saldrán el Rey y el ministro de Marina, para asistir a las maniobras navales

Cruz Conde, consejero de la Arrendataria del Monopolio de Petróleos

Entre los decretos del ministerio de Hacienda, firmados esta mañana por el Rey, figura uno nombrando consejero en representación del Estado en la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos, al gobernador civil de Sevilla don José Cruz Conde, en sustitución de don Carlos Regine.

Un "Tedeum"

En la iglesia de San Francisco se celebró un solemne «Tedeum» en acción de gracias con motivo de cumplirse el cincuenta aniversario de la fundación de los Hermanos de la Doctrina Cristiana.

A la función religiosa asistió el infante don Jaime en representación del Rey.

Han jurado los nuevos ministros

Como se había anunciado, esta mañana a las nueve y media han jurado sus cargos los nuevos ministros.

El primero en llegar a Palacio fué el de Marina señor García Reyes y el último el conde de los Andes.

Todos ellos vestían el uniforme de ministro y eran esperados en la regia cámara por el Gobierno.

Con el Rey se hallaban el general Berenguer, el conde de Maceda y otros palatinos.

Seguidamente el Monarca, con el ceremonial de costumbre, tomó juramento a los nuevos consejeros de la Corona y el ministro de Justicia y Cultos, como notario mayor del Reino, levantó la sesión.

A las once y cuarto terminó la ceremonia y a esa hora se trasladó el Soberano al Palacio de la Moncloa, donde se celebraba una reunión de la Ciudad Universitaria.

Don Galo Ponte manifestó a los periodistas al salir del regio alcázar que se había verificado el acto de la jura y que después pasaron los nuevos ministros a cumplimentar a la familia real.

Más tarde los señores García Reyes, Ardanaz y conde de los Andes marcharon a cumplimentar a los infantes doña Isabel y don Fernando.

El conde de los Andes y Castedo conferencian

Este mediodía celebraron una conferencia el nuevo ministro de Economía y el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, señor Castedo.

Mañana tomará posesión el conde de los Andes de su cargo, quedando instalado el Ministerio, provisionalmente, en el local que hoy ocupa el Consejo de la Economía.

Cantos, Bailes, Orquestas, todo en Cinefón

El ministro de Marina se posesiona de su cargo

En el salón de actos del Ministerio de Marina se verificó este mediodía el acto de tomar posesión de su cargo el señor García Reyes.

Le dió posesión el vicealmirante Cornejo, que se despidió del personal y tuvo palabras de entusiasta elogio para el nuevo ministro, del que dijo que sus propios méritos le habían exaltado a los Consejos de la Corona.

Recordó los dos hechos más salientes de su actuación como ministro y que han sido la construcción de un polígono de tiro para la Marina, y el haber concedido el Gobierno autorización para realizar las maniobras navales.

Después el nuevo ministro señor García Reyes hizo uso de la palabra para agradecer los elogios que se le habían dirigido y para solicitar la colaboración de todos, a fin de proseguir la obra del señor Cornejo al frente del ministerio.

En el ministerio del Ejército

Esta tarde estuvo en el ministerio del Ejército el nuevo ministro del departamento, general Ardanaz.

Esta mañana ha cesado el general Lassa-da, que estaba encargado del despacho del ministerio.

Mañana se hará la presentación oficial del nuevo ministro a los jefes y oficiales del departamento.

Elogio a los nuevos ministros

En la conversación sostenida por el presidente con los reporteros dedicó aquél un recuerdo sentido para el duque de Tetuán y el vicealmirante Cornejo y elogió a los nuevos ministros.

Añadió el marqués de Estella que podía haber nombrado ministro de Economía a cualquier consejero de la Economía Nacional, pues son competentes igualmente, pero que por eso mismo le era difícil la elección y para evitar suspicacias designó uno que no perteneciera a él.

El nuevo Alto comisario

Esta mañana también estuvo en Palacio el nuevo Alto comisario, conde de Jordana, que fué a cumplimentar al Rey.

Firma de Hacienda

Del departamento de Hacienda se han firmado esta mañana numerosos decretos, entre ellos los siguientes:

Nombrando jefe de Administración de primera clase en la sección de Tesorería, a don Ceferino Sanz Matamoros.

Admitiendo la dimisión al delegado de Hacienda de Guipúzcoa don Carlos Sidris.

Conchita Piquer, López Heredia, Elvira de Amaya, Nita Solves. Estrellas españolas del Cinefón

Manifestaciones del presidente

«El Noticiero del Lunes» publica una información en la que dice que el marqués de Estella ha recibido un cablegrama del general Machado contestando al que le envió facilitándole por su reelección para la presidencia de la República.

En el despacho se anuncia que intensificarán las relaciones entre España y Cuba.

El general Primo de Rivera comunicó a los periodistas que su hijo se encontraba bastante mejorado de las lesiones que había sufrido en Nueva York.

El presidente asistió ayer al acto celebrado por la Acción Católica de la Mujer.

Se retiró temprano a descansar para levantarse a primera hora de la mañana con objeto de asistir a la jura de los nuevos ministros.

El Monarca y el ministro de Marina marcharán esta noche para Valencia

Después del Consejo que se celebrará esta tarde el Gobierno se trasladará a la estación del Mediodía para despedir al Rey y al ministro de Marina que marchan a Valencia para presenciar las maniobras navales.

Don Alfonso permanecerá ausente de Madrid toda esta semana.

Banquete en el Ritz

En el Hotel Ritz se ha celebrado el banquete con que el embajador de Cuba señor García Koihy obsequia al jefe del Gobierno y al ministro de Instrucción, rector de la Universidad y otras personalidades, con motivo de su nombramiento de Doctor «honoris causa».

En Fomento

El ministro de Fomento ha recibido esta mañana las visitas del conde de los Andes, al gobernador de Ciudad Real, a don Leopoldo O'Donnell y otras personalidades.

Visitas a Ardanaz

El nuevo ministro de la Guerra fué visitado por numerosos generales y por una comisión del Instituto Geográfico y Estadístico.

También recibió el general Ardanaz al infante don Fernando y al embajador de Inglaterra.

En el ministerio de Trabajo

El ministro de Trabajo fué visitado esta tarde por el director general de la Exposición de Barcelona, al que acompañaba el secretario general.

También recibió el señor Aunós a varias comisiones.

La Cámara Algodonera

Se ha reunido esta mañana la Cámara Algodonera, aprobándose las cuentas del mes corriente y se acordó establecer un premio para la campaña venidera.

También se aprobó la moción del secretario general sobre la venta de balas producidas por la Cámara.

Partidos de fútbol

En el campo del Racing, con un lleno completo, se ha celebrado el partido entre el propietario del terreno y el Real Madrid. El partido tenía carácter de decisivo para las huestes de Calvo, por lo que había despertado enorme expectación entre la afición aumentada por la alineación de Valderrama, que todavía no había jugado esta temporada, aumentada con esta alineación la potencialidad de la vanguardia rojinegra. Esto, unido al intenso entrenamiento a que Brú ha sometido el equipo, es causa de que poco antes de empezar el partido el pronóstico, aunque en pequeña mayoría, está por parte del Racing.

Terminó el encuentro con el empate de los equipos a un goal.

El resultado del partido debió ser un tres a uno a favor del Racing. Este equipo jugó más que su contrario y a no ser por la suerte del primer tiempo, que no abandonó a los mauridistas ni un solo momento, el partido hubiese sido del Racing. Este equipo jugó más, puso más alma en el juego, entrando sus jugadores decididos a los balones, mientras que la delantera del Madrid si entraba

era después de haberlo pensado muy bien. Los mejores fueron por parte del Racing, Valderrama, que además fué el mejor de los veintidós. Calvo, Reverter y Gonzalo. Escobar, el peor, mucha virilidad en la entrada y muy poco juego.

Por el Madrid, Prats, Lazcano y Morere. El veterano Peña cada vez peor, y Cabo sin bloquear un balón en toda la tarde.

Escartin, nada más que regular.

—En Gijón empataron el Sporting de Gijón y el Oviedo a tres tantos.

—En Logroño también empataron a dos goals el Real Unión de Irún y el Logroño.

—En Zaragoza el Patria derrotó al equipo titular por 4 a 1.

—En Bilbao triunfó el Athletic de Bilbao sobre el Baracaldó por 6 a 1.

—En Valencia empataron el equipo titular y el Levante a dos tantos.

—En Barcelona el Español de Barcelona ganó al Tarragona por 7 a 0.

—El equipo del Barcelona venció al de Sans por 2 a 1.

—El Sabadell y el Europa empataron a un tanto.

—En Málaga el equipo Malagueño derrotó al Español de Cádiz por 9 a 0.

—En Coruña el Deportivo triunfó sobre el Eiríña por 8 tantos a 0.

Cinefón en el Gran Teatro

De Provincias

En el Ferrol riñen varios mozos en una taberna, resultando un muerto y otro herido

BARCELONA

Partidos de tennis

Barcelona 5.—Se han celebrado partidos de tennis en que los españoles han obtenido tres victorias.

El Rey no llegará a Barcelona

Barcelona 5.—Esta mañana, hablando el Gobernador civil con los periodistas, les comunicó que según las noticias que tenía, el Rey no desembarcará en esta ciudad a su regreso a la corte, sino que lo hará en otro puerto de Levante.

Por meterse a redentor

Barcelona 5.—En la Rambla de Santa

Mónica un hombre maltrataba esta mañana a su mujer.

Un transeunte llamado Miguel Romero intervino para separar a los esposos, y entonces el marido le asestó una puñalada, que le causó una herida grave.

LA CORUÑA

Un muerto y un herido en riña

El Ferrol 5.—A la salida de una taberna se suscitó una reyerta entre varios mozos, cruzándose numerosos disparos.

En la riña resultó muerto Ceferino Prados y gravemente herido Antonio Quintilla.

El nuevo gobernador de Córdoba

El señor Ramos Camacho, saldrá para esta ciudad dentro de diez días.

Pamplona 5.—En el expreso de Hendaia marchó a Madrid don Arturo Ramos Camacho, que hasta ahora ha sido gobernador civil de esta provincia, y que ha sido nombrado para desempeñar el mismo cargo en Córdoba.

En la estación fué despedido el señor Ramos por todas las autoridades e infinidad de amigos.

Madrid 5.—Esta mañana ha llegado a Madrid el nuevo gobernador civil de Córdoba don Arturo Ramos Camacho.

El señor Ramos es magistrado y ha estado de gobernador en Navarra veinte meses, dejando un buen recuerdo de su paso, por la obra meritoria que ha realizado, y que le ha captado las simpatías de aquella provincia.

El nuevo gobernador se propone permanecer en Madrid diez días para entrevistarse con el presidente del Consejo, ministro de la Gobernación y el señor Almagro.

Seguidamente saldrá para Córdoba con el fin de posesionarse de su nuevo cargo.

Del Extranjero

El dirigible, escuela de pilotos

Berlín 5.—El comandante Eckener ha manifestado que en vista de que el dirigible es incapaz para dedicarlo a los viajes transoceánicos, se ha convertido en escuela de pilotos.

Añadió que se va a constituir una sociedad para la construcción de otro dirigible de mayor tamaño.

Viaje de un infante

Paris 5.—Ha llegado en avión, procedente de Inglaterra el infante don Alfonso de Orleans.

La fiesta nacional

En Barcelona

El novillero cordobés Camará mata cuatro toros y corta tres orejas

Barcelona 5. — Con motivo de celebrarse esta tarde varios partidos de fútbol, entre ellos uno muy importante de campeonato, la corrida anunciada para hoy en la plaza de las Arenas se ha celebrado a las once de la mañana, asistiendo bastante público.

Como algunos de los espadas anunciados de antemano, alegaron que no podían torear por encontrarse enfermos o heridos, el cartel quedó formado por Rafael Sánchez (Camará), Luis Saavedra y el madrileño Palomino.

El ganado de Villarreal (antes Arribas), ha sido de formidable estampa, poderoso en todos los tercios, pero dejándose torear. La «novillada» ha salido a un peso de 340 kilos.

Camará, que toreó bien a su primero, estando valiente en quites y con la muleta, lo despachó de una buena estocada, siendo ovacionado y dando la vuelta al ruedo.

Al lancear al segundo, fué cogido Luis Saavedra, resultando con un puntazo en el escroto.

Camará, que había sido ovacionado al torear de capa, realizó en este toro una valentísima faena de muleta, finiquitando a su enemigo de un soberbio volapié, que le valió la oreja y la vuelta al ruedo.

El tercero fué un toro de bandera que permitió a los espadas realizar un excelente tercio de quites, amenizado por la música.

Palomino estuvo bien con la muleta y regular con el estoque.

En el cuarto volvió el cordobés a ser aplaudidísimo al lancear y en quites. Muleteó temerariamente, intercalando dos enormes pases de pecho, dió un gran pinchazo y otra buena estocada, siendo ovacionado.

El quinto fué un toro ideal que permitió

a Camará lucirse con la capa y en los quites. Haciendo un enorme derroche de facultades realizó una faena de muleta tranquila y adornada coronada con un volapié colosal. Le fueron otorgadas las dos orejas y dió dos vueltas al ruedo.

Palomino toreó y mató con voluntad el sexto de la tarde.

Al terminar la corrida los aficionados pasaron en hombros a Camará y le aplaudieron clamorosamente.

El festival de la Maestranza

Belmonte obtiene un gran triunfo

Sevilla 5. — En la plaza de la Maestranza se celebró ayer el anunciado festival a beneficio de la Hermandad del Cristo del Cachorro.

Se jugaron siete novillos de las ganaderías de Concha y Sierra, Murube, Santa Coloma, Villamarta y Conde de la Corte.

Actuaron los diestros Juan Belmonte, su hermano Pepe, Niño de la Palma y Mariano Rodríguez.

Juan Belmonte rejoneó al primero admirablemente, oyendo grandes ovaciones y después toreó otro a pie.

Hizo todas las suertes con su proverbial maestría, alcanzando un gran triunfo.

Por enfermedad de Chicuelo no pudo actuar éste, y de despachar el suyo se encargó Juan Belmonte también, logrando otro señalado éxito.

Pepe Belmonte, Niño de la Palma y Mariano Rodríguez estuvieron superiormente con la capa y la muleta.

En el Puerto de Santa María

Puerto de Santa María 5. — Con erales de Molina actuaron ayer en esta plaza los niños de Bienvenida y Antoñito Pazos.

Los tres niños, en su toreo de salón, fueron ovacionados y cortaron orejas.

Círculo de la Amistad

Por acuerdo de Junta Directiva del 30 de Octubre pasado, se convoca a Junta general-extraordinaria de señores socios propietarios para el día 30 del actual a las siete de la tarde, al objeto de tratar de asuntos del régimen interior de esta Sociedad con arreglo al artículo 36 del Reglamento.

Córdoba 3 de Noviembre de 1928. — La Directiva.

EN TODAS
las Farmacias y Droguerías
pida usted
una botella
"FORET"
y te despacharán la mejor
Agua Oxigenada Neutra
que se elabora en España.

ANUNCIO

Habiéndose acordado por la Comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad la instalación de un nuevo Dispensario, se hace presente para general conocimiento a fin de que le puedan ser hechas ofertas de venta de adecuado inmueble, el cual deberá tener aproximadamente una superficie de cien metros cuadrados y distribución y emplazamiento fácilmente adaptables al fin profiláctico que se persigue.

Las proposiciones se harán por escrito en el Gobierno Civil (Inspección provincial de Sanidad) con referencias detalladas, antes de las doce horas del día 1.º de diciembre próximo, no pudiendo exceder su precio de la cantidad de diez mil pesetas.

Córdoba 18 de octubre de 1928. — El inspector provincial de Sanidad, Doctor Miguel Benzo Cano.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

Al cerrar

Avance telegráfico y telefónico

De provincias

OVIEDO

Establecimiento destruido por un incendio

Oviedo 5. — Anoche se declaró un incendio en una zapatería de esta población, en ocasión en que sus dueños se hallaban en el teatro.

Audieron los bomberos, logrando evitar que el fuego, que adquiría grandes proporciones, se propagara a otros edificios.

El establecimiento quedó destruido por completo y las pérdidas se calculan en veinte mil duros.

SAN SEBASTIAN

Un descarrío

San Sebastián 5. — En la línea de Deva descarriló un tren, resultando heridos de alguna consideración el maquinista y el fogonero.

Ninguno de los viajeros sufrió lesión alguna.

Del extranjero

El "Conde Zeppelin"

Berlín 5. — Esta mañana, a las diez, salió de su base de Friedrichshafen el dirigible «Conde Zeppelin», dirigiéndose a la capital de Alemania.

La aeronave llegó a Berlín sin novedad, tributándosele un gran recibimiento.

BATERIA DE COCINA

Venta al por mayor, por piezas y al peso

y artículos de casa, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

El Diabolo en Palacio

SEGUNDA PARTE

LA CAPA DEL DIABLO

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid

el asunto, podía fácilmente haberse hecho dueño de la población, donde apenas había pólvora que hiciese jugar la artillería ni soldados que defendiesen sus murallas.

Pero el buen capitán, sin duda por evitar entre los suyos el derramamiento de sangre, quiso esperar algunos días seguro de que habían de rendirse los sitiados.

Y efectivamente, éstos se veían diezmados por el hambre, porque a tal extremo habían llegado. No había ya socorro ni esperanza, y Leiden debía entregarse, a menos que un nuevo maná les proporcionase alimento, y el polvo de sus almacenes se convirtiese en pólvora y los soldados muertos resucitasen.

El dolor y el llanto, la desesperación y el coraje reinaban en la asediada población, mientras que en el campamento de los españoles la seguridad de la victoria producía el mayor contento, y se calculaba sobre el botín, porque se había prometido al soldado todo un día de saqueo en compensación de las muchas pagas que se les debían y que ya habían producido algunos motines difícilmente sofocados.

La noche había desplegado su misterioso velo sobre la tierra; pero la luna, mudó tinte del llanto y de los placeres, del sueño y de las vigiliás, espía de amorosos juramentos y de infidelidades de amor, la luna, decimos, mostraba su trasparente palidez y enviaba a la tierra sus blancos resplandores, plateando arroyos y lagunas, bañando con sus reflejos la campiña y haciendo proyectar extensas sombras a las ciudades.

Aunque serena, la noche estaba oscura; pero como una estatua de mármol que nada siente, mudo e inmóvil, veíase en la cumbre de una montaña a un hombre, sobre quien el astro nocturno derramaba de lleno sus luces blanquecinas, bañando su hermoso rostro, de varonil belleza, y su cuerpo de admirables formas. Su ancha frente, noble y altiva, estaba en aquellos momentos plegada en su mitad por una arruga, y una mirada, a la vez sombría y dolorosa, animaba sus grandes ojos rasgados y negros, de ardientes pupilas y de fascinadora expresión. Era joven, quizás no contaría más de veinte años, pero ya su fino y negro bigote se retorcia marcialmente a la usanza de los soldados de aquella época. Era tan interesante su belleza, revelaba en aquellos momentos tanta grandeza de corazón, tanta nobleza de alma, que cualquier hombre lo hubiera admirado, y una mujer no hubiese podido verlo sin amarlo.

Notábase una particularidad en su vestido, y era una ancha capa de blanquísimo paño, que no estaba en armonía ni con la costumbre ni con la moda.

El hermoso mancebo parecía absorto en la contemplación del magnífico cuadro que tenía delante.

En medio de la llanura se levantaba Leiden, con sus altos torreones y sus gruesos muros; pero ni una débil luz brillaba en su interior, ni un solo eco salía de sus calles, parecía desierta.

Alrededor divisábase, ya creciendo, ya menguando, las llamaradas de algunas hogueras donde se calentaban los soldados españoles a quienes tocaba velar, y entre las negras columnas de humo solía remontarse el eco de algún «¡alerta!» que se repetía en el campamento. En toda la extensión de la campiña veíanse los caprichosos y movibles reflejos producidos por las aguas del Rin, que serpenteando pausadamente iba a internarse en la ciudad para salir por opuesto lado, y seguir su eterno curso. Y como los hilos de una red de plata, abiertos en todas direcciones, se divisaban perfectamente los muchísimos canales que cruzan la llanura.

El eco sordo, igual y no interrumpido del Rin, el de las corrientes de los canales, cuyas aguas formaban espumosos remolinos al chocar con los macizos diques opuestos a las inundaciones, y el lejano, muy lejano y casi imperceptible mugido de las olas del mar, infundían cierto misterioso pavor, solo concebible por el que en el silencio de la noche, en medio de la soledad, ante la naturaleza en toda su imponente desnudez haya escuchado la ruda armonía del viento y de las olas en plática incomprensible.

Sin duda aquel grandioso cuatro, aquel sordo rumor hicieron estremecer el corazón del mancebo que se hallaba en la cumbre del monte; sin duda se encendió su mente con el fuego de la inspiración, porque, levantando sus brazos, que tenía cruzados sobre el pecho, y elevando una mirada de ardiente entusiasmo exclamó con voz sonora, dulce y grata:

—¡Perdón, Dios mío! ¡Esta es la última de mis venganzas sangrientas, esta vez última que quiero probar al señor de dos mundos que soy más poderoso que él; que mi mano, en apariencia débil, aniquila ejércitos numerosos cansados ya de victorias! ¡Mi orgullo me extravía, sí, pero mi orgullo, Señor, lo ahogaría mi corazón y mi voluntad, si no me pudiesen venganza las víctimas inocentes sacrificadas a la ambición!

Luego se pasó las manos por la frente, oprimióse el pecho y exhaló un profundo suspiro.

—No hay que perder tiempo—añadió después de algunos instantes—. Este último golpe será famoso. ¿Qué dirá el prudente rey cuando lo sepa? Procuraré ver el efecto que le causa.

El joven se inclinó hacia la ceja derecha de su sombrero de fieltro de anchas alas con pluma roja, apretó la rica empuñadura de oro de su daga, y murmuró:

—Este recuerdo me infunde ánimo para todo.

Su delicada mano se introdujo bajo su colete de piel de ante, y sacando un silbato de plata, produjo fácilmente un sonido agudo.

Pocos minutos después se apercibió un ligero roce detrás del mancebo, y en seguida un hombre de colosal estatura, atléticas formas, moreno rostro y marcial continente, apareció.

—¿Habéis llamado?—preguntó al joven.

—Sí, capitán. ¿Qué hace el jefe?

—Duerme, según creo, al abrigo de las malezas de aquella garganta.

—¿Quién está con él?

—Ocho o diez de los nuestros.

—¿Y los demás?

—Espancidos por los alrededores para no ser descubiertos, pero a distancia que puedan oír nuestras señales de llamada.

—¿Queréis decirle que venga? Tenemos que tratar de un asunto de la mayor importancia.

—Voy al momento.

—Añadid que es preciso hablar aquí, que por eso no voy: tiene que ver y oír.

—¿Se descubre algo en la ciudad o en el campamento?—repuso el gigante tendiendo la mirada con afán.

El mancebo desplegó una amarga sonrisa.

—Solo se descubre,—contestó,—a Leiden sitiada, y cuyos habitantes tienen la muerte encima; pero que muy pronto recobrarán sus fuerzas y serán vencedores; se descubre el campamento español, triunfante y lleno de vida, pero que en breve se verá derrotado y lleno de cadáveres.

—¿Señor Luis!

—¿Os admiráis, capitán?

—¿Habéis encontrado un medio...?

—Sí.

—Tenéis ideas diabólicas.

—Por eso desde muy niño me llaman el diablo.

—No adivino...

—Ya lo comprenderéis. Llamad al jefe y venid con él.

El llamado capitán se encogió de hombros y se alejó murmurando:

—¡Voto al infierno! El mancebo debe ser hijo del mismo Satanás!... ¡Salvar a Leiden, derrotar al enemigo!... Es mucho, pero de él todo lo espero,—repuso admirado el capitán.

Un cuarto de hora después, volvió el capitán acompañado de un caballero que apenas tendría cuarenta años. Llevaba la cabeza inclinada sobre el pecho, y la mirada de sus azules ojos era a veces triste, a veces sombría.

—Aquí me tenéis,—dijo al mancebo,—lleno de curiosidad por las indicaciones que acaba de hacerme el señor Pero León.

—¿Os ha dicho...?

—Que tenéis un proyecto para salvar la ciudad.

De la provincia

Riñas, hurtos, atropellos y detenciones

Los autores de un escalo

La guardia civil de Santa Eufemia ha detenido a los vecinos de aquel pueblo Patricio González Ortega y Augusto Sepúlveda Muñoz, los cuales subieron al tejado de una casa de la calle Muralla, siendo sorprendido uno de ellos por los dueños de la vivienda al asomarse por la chimenea de la misma.

Los detenidos quedaron a disposición del juzgado como presuntos autores de un delito de escalo.

Hurto de dos pavos

El vecino de la aldea de Fuente Carreteras Antonio González Rodríguez, es hombre precavido.

Mucho antes de que llegue Pascua ya se preocupa de agenciarse el imprescindible pavo.

Este año no está bien de cuartos y pensó un procedimiento para poder saborear la carne.

No encontró otro más expedito que hurtarle dos de las citadas aves a su convecino Antonio Carmona Aguilar.

Pero éste, que lo supo, denunció el hecho a la benemérita, que detuvo al «pavero» aprovechado.

Detención de «zorzales»

La guardia civil de Nueva Carteya ha detenido a los vecinos de dicha villa Adriano Rueda Ubeda y Juan Otero, que de una finca de la propiedad de don Joaquín Aguilar Castillejo, hurtaron dos celemines de aceitunas cada uno.

A los detenidos le fué ocupado e intervenido el fruto hurtado.

Tribunales

Juicios para el lunes

En la Sala primera de esta Audiencia se verá mañana la causa procedente del juzgado de Córdoba, por el delito de disparo, contra José Urbano Roldán.

El procesado será defendido por el señor Espina y representado por el procurador señor Jiménez Roldán.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Castro del Rio: Lesiones que sufre Francisco Castro Burgos, las que se ocasionó en accidente de trabajo.

—Injurias a agentes de la autoridad, contra Francisco Zamora Prado.

—Hurto de dos caballerías de la propiedad de don Rodolfo Vega Gracia.

Rute: Tenencia ilícita de armas, contra Eutonio Rivert Jiménez y Juan Lopera Quesada.

—Rapto de la joven Francisca María Ramos Romero por su novio Salvador García Moreno.

Montoro: Desacato a la autoridad cometido por Antonio Pérez Navas.

Fuente Obejuna: Denuncia de don Antonio Lomeña Gahete, contra Juan Barasona, por estafa.

—Intrusismo en partos, contra Rafaela Agradano.

Lucena: Sustracción de una escopeta.

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

De Hacienda

Pagos para mañana

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia han sido puestos al cobro los siguientes libramientos:

Presidente de la Junta de Abastos, don Domingo Esparza, alcalde de Fuente Obejuna, don Eduardo Morales, don Manuel Pozanco y Sociedad Echade.

Gabanes, modelos nuevos para caballero y niños, a precios de ocasión en **EL METRO** y su Sucursal de calle Concepción

Amigos del niño de Madrid

Duelo por la muerte de Ramírez Angel

La sección cuarta, Post-Escolar, de Amigos del Niño se ha constituido eligiendo presidente a don Francisco García Molinas y secretario a don Rodolfo Tomás y Samper. Acto seguido, sin entrar en el orden del día, levantóse la sesión en señal de duelo por el fallecimiento del consocio don Emiliano Ramírez Angel. La junta directiva ha tomado también el acuerdo de dar el pésame a la viuda y familia del señor Ramírez Angel, y celebrar en breve una velada necrológica para honrar la memoria del popular escritor.

Las secciones segunda y tercera de los Amigos del Niño, se reunieron anteriormente y designaron para presidentes a los señores don Julián Bravo y Frias y don Victoriano Fernández Ascarza, y secretarios, respectivamente a doña Julia Peguero de Trallero y doña Luisa Bécaros. La sección segunda desarrollará en este curso el tema: «Causas y remedios de la mortalidad infantil desde el nacimiento hasta la edad escolar». La sección tercera ha escogido el tema, de palpitante interés por la falta de escuelas, «Asistencia escolar».

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 7-1-6 CÓRDOBA

Instrumentos y accesorios de música

Viuda de Martínez Rucker

Casa especializada en el suministro de instrumentales para Bandas y Orquestas

Violines - Violas - Violoncellos
Contrabajos - Flautas - Clarinetes
Trombones - Bombardinos - Bajos
etc., a precios sin competencia, y de las más acreditadas marcas extranjeras.

Salón de ventas:

Claudio Marcelo, 13

CÓRDOBA

